



AGIR ENSEMBLE
POUR LES DROITS HUMAINS

BUENAVENTURA : MOBILISER **LES FEMMES POUR UN AVENIR** **SANS VIOLENCE**

À Buenaventura, en Colombie, des centaines de femmes afrodescendantes se mobilisent pour lutter contre les violences basées sur le genre, renforcer leur leadership et construire la paix.



CONTEXTE ET OBJECTIF PROJET

UN PROJET POUR L'AUTONOMISATION DES FEMMES ET LA CONSTRUCTION DE LA PAIX

Dans un contexte marqué par des violences systémiques et des inégalités de genre, la phase 3 du projet Buenaventura accompagne les enfants, jeunes et femmes pour :



RENFORCER LEUR DÉVELOPPEMENT PERSONNEL ET LEUR RÉSILIENCE FACE AUX VIOLENCES



ENCOURAGER LEUR ENGAGEMENT COMMUNAUTAIRE POUR UNE SOCIÉTÉ PLUS ÉGALITAIRE



SOUTENIR LA TRANSMISSION DES SAVOIRS ET LA FORMATION AU LEADERSHIP FÉMININ



CONTRIBUER À LA CONSTRUCTION DE LA PAIX EN PROMOUVANT LA NON-VIOLENCE

CHIFFRES CLÉS

BUENAVENTURA EN CHIFFRES : UN IMPACT TANGIBLE POUR LES FEMMES ET LES COMMUNAUTÉS

Depuis son lancement, le projet Buenaventura a transformé la vie de plus de 3 500 femmes et filles en renforçant leur autonomisation, leur confiance en elles et leur capacité à agir contre les violences.

Lors de cette phase 3, 530 filles et femmes ont déjà bénéficié du projet. Tout au long du 1er semestre de 2025, environ 25 femmes vont suivre l'école de formation politique, ethnoculturelle et de genre et chacune répliquera son apprentissage à 5 femmes de la communauté. Une deuxième promotion aura lieu en 2026. Au total, 250 femmes seront formées.

A travers une approche intersectionnelle et inclusive, le projet dispensera des activités de formation artistique avec une perspective de genre à 134 enfants, jeunes et adultes, dont 71 femmes.



IMPACT LOCAL

UNE PRISE DE CONSCIENCE COLLECTIVE : LES FEMMES FORMÉES SONT DésORMAIS CAPABLES DE RECONNAÎTRE ET DE DÉNONCER LES VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE ET LES VIOLENCES INTRAFAMILIALES.

Grâce au projet et aux activités de renforcement du leadership féminin, les femmes sont davantage en mesure de reconnaître les VBG, et les violences intrafamiliales. Ces activités contribuent à la prise de conscience de leurs droits et au pouvoir d'agir en leur faveur. Les femmes ont désormais de meilleures relations avec elles-mêmes, leurs familles, leurs partenaires, et au sein de leurs communautés. Leur estime de soi et leur bien-être se sont fortement améliorés.

Les cercles de paroles intergénérationnels ont permis de reconstruire le tissu social entre les générations, rompu par les dynamiques de violence et de la méfiance qui s'est instaurée, brisant le dialogue entre les générations.

Peintures réalisées par des enfants de Buenaventura :



Témoignage de Luisa, 20 ans, bénéficiaire du projet :



Nous avons compris que nous nous étions habitué.e.s à normaliser et à vivre dans la violence, sans nous poser de questions, et que nous ne voulions pas continuer à vivre ainsi.



AGIR ENSEMBLE
POUR LES DROITS HUMAINS

16 avenue Berthelot,
69007 Lyon France
+33 (0) 4 37 37 10 11

agir-ensemble-droits-humains.org

 /agir-ensemble-pour-les-droits-de-l'homme-aedh-

 /AgirEnsemblePourLesDroitsHumains

 /agirensembledh

 /AEDHmonde